



Juan J. Cruz Hernández (director del departamento de Medicina), Emilio Galán (BeOnPrices), Daniel Borrego (Súmate), Daniel Hernández Ruipérez (rector de la Usal), Ignacio Sánchez Galán (presidente del Consejo Social), Roald Schoenmakers (Súmate) y Rubén Sánchez (BeOnPrices) posan para la foto de familia en la Casa Museo Unamuno. :: ALMEIDA

## El emprendimiento avanza con galardones para dos empresas del Parque Científico

Los Premios Sociedad Civil del Consejo Social de la Usal también incluyen al prestigioso oncólogo Juan Jesús Cruz Hernández

**SALAMANCA.** Distinguir y premiar desde los estamentos universitarios la cultura del emprendimiento, el esfuerzo empresarial y las investigaciones oncológicas tamizan el sugestivo telón de fondo que en-

volvió la nueva convocatoria de los Premios Sociedad Civil del Consejo Social de la Universidad de Salamanca. Los galardones de esta nueva edición fueron entregados ayer en la Casa Museo Unamuno, en el transcurso de un acto académico encabezado por el presidente del Consejo Social, Ignacio Sánchez Galán, y el rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez.

La empresa BeOnPrices, en la modalidad de Innovación Emprendedora, Súmate Marketing Online, en la modalidad de Empresa, y el departamento de Medicina de la Uni-

**RICARDO RÁBADE**  
Word Comunicación



versidad de Salamanca, en la modalidad de Departamento, fueron los galardonados en la presente edición.

El premio Sociedad Civil a la Innovación Emprendedora, dotado con 6.000 euros y diploma acreditativo, se concede a empresas que hayan participado o firmado convenios de colaboración académica, científica, cultural y de investigación con cualquier departamento, servicio, fundación, asociación e instituto o centros, tanto propios como mixtos o participados, de la Universidad de Salamanca. Recogieron el preciado galardón los responsables

de BeOnPrices, Rubén Sánchez y Emilio Galán. Esta empresa está especializada en prestar servicios al sector turístico, tejido puntero de la economía española. Se encarga de desarrollar herramientas que permiten a sus clientes adoptar la mejor decisión estratégica, de la forma más rápidamente, mejorando su competitividad. Respecto a empresas iguales del sector, BeOnPrices aporta dos diferencias competitivas esenciales, como son la detección de disparidades y la reputación por medio de la modalidad 'on line', según destacó la Usal. >

### «Europa necesita un crecimiento económico sostenido y aumentar su competitividad»

**Ignacio Sánchez Galán** Presidente del Consejo Social de la Usal

:: RICARDO RÁBADE / WORD

**SALAMANCA.** Ignacio Sánchez Galán abogó, durante la entrega de los Premios Sociedad Civil, por potenciar la cultura del emprendimiento en España, impulsando también la

digitalización, la competitividad y la educación. El presidente del Consejo Social se mostró convencido de que «el binomio empresa-innovación tiene un enorme efecto tractor y multiplicador sobre la actividad econó-

mica y el bienestar social». Elogió también que la Usal inculque en sus alumnos el espíritu del emprendimiento y la transferencia de la tecnología.

Galán definió a los ganadores de los premios como «un ejemplo de lo

que se debe hacer, que no es otra cosa que trabajar, esforzarse y tener voluntad de descubrir y de hacer cosas nuevas o de forma distinta».

Durante su alocución, Sánchez Galán hizo referencia a los profundos cambios que se viven en la sociedad actual, «cuyos ciudadanos demandan actitudes y modelos que impulsen la transformación hacia un mundo más sostenible, que tenga a las personas y sus necesidades en el centro de las decisiones». A su juicio, «Europa se enfrenta a dos retos ineludibles, como conseguir un crecimiento económico sostenido y aumentar su compe-

titividad, para lo que resulta fundamental avanzar en su reindustrialización, promover una educación universitaria más adaptada a las necesidades de las empresas y la sociedad y profundizar en la digitalización de la economía». Todos estos aspectos son «objetivos clave que las principales empresas europeas, agrupadas en la European Round Table, a la que pertenezco, hemos compartido con los principales líderes europeos y autoridades comunitarias, a lo largo de diversos encuentros en los últimos meses».

**HABLAN LOS PREMIADOS****Rubén Sánchez**  
BeOnPrices

«Tenemos una clientela formada por un millar de hoteles»

Su empresa BeOnPrices está ubicada en el Parque Científico de la Universidad y se encarga de «orientar» y «poner orden» en relación a los precios que ofertan los establecimientos hoteleros. Con dos años de fértil actividad, esta empresa ha sido capaz de engarzar y ensamblar las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) con un sector puntero, como es el turismo.

**Daniel Borrego**  
Súmate Marketing OnLine

«Estar en el Parque Científico tiene muchas ventajas»

Se congratula de que los servicios que presta su empresa a otras están sirviendo para que estas últimas estén incrementando sus ventas en un 50%. Daniel Borrego cursó los estudios de Informática en la Usal y está especialmente satisfecho por el hecho de que su empresa esté ubicada en el Parque Científico, lo que supone todo tipo de facilidades y ventajas para la misma.

El perfil de su clientela ese distribuye en un 75% entre cadenas hoteleras y un 25% en hoteles. Este proyecto ha contado con reconocimientos tales como mejor empresa Joven Castilla y León 2014, entregado por Actualidad Económica, y Mejor empresa Emprendetur, por Segittur y el Ministerio de Turismo en el año 2013. Actualmente cuenta con una plantilla de 28 personas y está previsto que en el año 2017 lleguen a 51. La empresa se constituyó hace dos años, está ubicada en el Parque Científico y su red de clientes alcanza el millar.

Por su parte, el Premio Sociedad Civil en la modalidad de Departamento fue a parar al departamento de Medicina, en la figura de su director y catedrático de Oncología de la Usal, Juan Jesús Cruz Hernández.

La brillante trayectoria de este profesor incluye desde sus anteriores responsabilidades académicas como vicedecano y secretario de la Facultad de Medicina, hasta la fundación por él de la Unidad de Oncología Médica del Hospital Universitario, siendo nombrado jefe de servicio, donde sigue desarrollando su actividad asistencial con un alto y contrastado estándar de calidad.

El profesor Cruz Hernández cuenta con una brillante y prolífica trayectoria, siendo investigador principal del Instituto del Cáncer, del Ibsal y de diversos grupos cooperativos nacionales de oncología, como el grupo Español de Tumores de Cabeza y Cuello, del que es presidente. Esto se traduce en 207 publicaciones en revistas de impacto, 253 comunicaciones en congresos, 15 libros, 94 capítulos de libros y 32 te-

sis doctorales dirigidas, así como la obtención de 29 proyectos de investigación competitivos y la participación en 175 ensayos clínicos de investigación de especial relevancia con empresas y administraciones. Dispone de seis sexenios de investigación concedidos y siete quinquenios de docencia. Además, cuenta con innumerables premios científicos en su trayectoria.

**Agencia de marketing**

El tercer Premio Sociedad Civil del Consejo Social se vincula a la modalidad de Empresa, adjudicándose a la empresa Súmate Marketing OnLine. Súmate es una agencia de marketing 'on line', orientada a resultados medibles fundada en 2011 en Salamanca por Roald Schoenmakers, Miguel de Reina (exdirector general de Google España) y Germán Martínez (exdirector comercial de Facebook España). La empresa tiene su sede en el Parque Científico, cuenta con cuatro años de actividad y su plantilla la integran casi 40 trabajadores, según los datos facilitados por su director general, Daniel Borrego.

Súmate ofrece servicios de SEO (Search Engine Optimization), SEM (Search Engine Marketing), publicidad en redes sociales e Inbound Marketing (o marketing de atracción). Se trata, en definitiva, de tres singulares características que hacen de Súmate una agencia única y valiosa dentro del panorama empresarial salmantino, según resaltó ayer la Usal. De hecho, las empresas que trabajan y contratan los servicios de Súmate han logrado incrementar en un 50% sus cuentas de resultados y sus ventas.

**Esfuerzo investigador pese al descenso del número de patentes**

El rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, aprovechó la entrega de los Premios Sociedad Civil para reivindicar el infatigable quehacer de los investigadores universitarios, cuya producción sufrió una caída de más de un 30% en nuestro país entre los años 2008 y 2012 por culpa de los de-

nostados recortes. La producción de patentes también se vio especialmente castigada, con descensos palpables a partir de 2012. Con todo, las universidades siguen aglutinando la mayor producción científica de nuestro país, según enfatizó el rector, quien estuvo acompañado en la Casa Unamuno por otros miembros del equipo rectoral, como los vicerrectores José Ángel Domínguez, Juan Manuel Corchado y Cristina Pita, junto con la secretaria general, María Luisa Martín Calvo.